
A13 香港新聞 ■責任編輯：羅紀良 2014年5月30日（星期五）

梁振英：扶助青年成「閃耀星」

本港近年的消費品電子市場日漸繁榮，有見及
此，由業內人士組成的「香港消費電子產品聯盟」
昨日舉行成立及就職典禮，聯盟會長方保僑（左
一）表示，聯盟內的會員約有20個，期望可作為業
界與政府之間的橋樑，以及嘗試平衡消費者與生產
商之間的利益及糾紛。 文：張文鈴 圖：劉國權
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香港文匯報訊（記者 郭兆東）本港社會發
展不及經濟增長速度，據社會服務聯會昨日公
布最新「香港社會發展指數」顯示，反映社會
發展進程的整體指數，雖持續上升至2012年的
196點，但升幅明顯放緩。進一步分析更發
現，房屋分類指數由2010年的負5點大跌至
2012年的負106點，相信與輪候公屋人數有增
無減有關；住屋開支佔住戶總開支比例多達
32.8%，更是近10年新高。社聯建議當局加建
公屋以解燃眉之急。

社會穩步發展惟升幅放緩
社聯為了追蹤本地社會發展進程及評估整體

社會與經濟需要，自2000年起，每兩年發表報
告，最新一期報告包括了本港2010年至2012
年的社會發展進程。報告指出，由47項指標組
成的整體社會發展指數近年持續上升，由2000
年的138點升至2012年的196點，平均每年增
長3.5%，顯示香港社會發展穩步向前，惟近年
升幅卻明顯放緩，自 2006 年起平均上升
2.4%，是次公布的指數僅上升2%。
社聯政策研究及倡議總主任黃子瑋表示，在

14個發展領域中，12個錄得正數，當中除「經
濟分類指數」顯著持續增長外，「衛生健康」、
「治安」及「文娛」分類指數的升幅同樣明顯。
不過，「房屋分類指數」卻自2008年起急劇下
跌，由86點大跌至2010年的負5點，再進一步下
跌至2012年的負106點，情況令人關注。

住屋開支佔32.8% 近10年新高
黃子瑋相信，有關指數下跌主因為公屋輪候

人數持續增加，「2012年有逾18萬人在輪候冊
上，較2010年的逾14萬多逾30%，至2014年更突破23
萬人，結果將房屋指數大幅拉低。」
報告又指出，住屋開支佔住戶總開支比例多達

32.8%，是近10年來的新高。
同時，由於公屋供不應求，不少低收入人士被迫捱貴

租住私樓，但去年430平方呎或以下小單位的租金指
數，卻按年錄得8.55%的升幅，較1,076平方呎或以上大
單位的按年0.84%升幅，高出10倍，反映租住小單位的
基層市民，在住屋開支上倍感壓力。
社聯行政總裁蔡海偉指出，本港樓價及租金持續高企，

基層人士生活壓力沉重，中等收入人士亦難以負擔不斷上
升的樓價，相信隨着政府陸續推出各項扶貧措施，將令到
與低收入家庭及貧窮有關的指數有所改善，但仍促請當局
增建公屋、檢討稅務政策及推行全民退休保障制度。他又
認為，現時議員拉布以爭取全民退保作用不大。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年度施政報告重點
發展多元卓越文化，培訓青年「學有所成，學以致
用」。特首梁振英在網誌撰文，以昨日於禮賓府迎來
「閃耀之星」才華拓展獎學金得獎小學生為引子，指出
「成功非僥倖」，為此，施政報告提出多項措施協助有
需要的學生，包括由2014/15學年起，將3個支援學習
的關愛基金項目納入恆常資助等，並承諾未來會盡最大
努力，增加下一代向上流動的機會，讓每一位青年都可
成為「閃耀之星」。

禮賓府迎資優小學生
梁振英昨日在網誌以《閃耀之星》為題撰文，指香港
發展全賴人，而香港未來就要靠年輕一代，因此，特區
政府一向重視青少年培育。香港人才輩出，他透露，他
昨日於禮賓府就迎來了一班「閃耀之星」才華拓展獎學
金得獎小學生。
「閃耀之星」才華拓展獎學金計劃由資優教育基金舉
辦，對象是全港中小學生。計劃已開展至第三屆，向受

家境所限但在不同學習領域，例如數理、藝術、體育等
有卓越表現和潛質的同學，提供獎學金。該計劃亦為同
學安排各種形式的活動，以擴闊視野。
梁振英直言：「成功非僥倖！」，要成功，後天的努

力不可缺少，「得獎同學們付出了不少心血和時間，才
可以有優秀表現。因此，我安排了今（昨）日的聚會，
為同學們打打氣，鼓勵他們繼續努力。」
梁振英進一步指出，今年施政報告其中一個重點，就
是鼓勵多元卓越文化，從教育、就業、全人發展三方面
培育青少年，讓有不同才能和目標的年輕人都可以盡顯
潛能，為此，施政報告提出多項措施，協助有需要的學
生，包括由2014/15學年起，將3個支援學習的關愛基
金項目納入恆常資助，約有27萬名合資格學生會受惠。

承諾盡力助青年向上流
施政報告又提出，對於「攜手扶弱基金」，政府除已
計劃注資2億元外，將預留額外2億元專款，以提供配對
資金，為基層家庭中小學生推行更多課餘學習及支援項
目；「兒童發展基金」則於今個財政年度獲預留3億元
撥款，確保可持續發展幫助更多家境清貧學生。
最後，梁振英承諾，他會盡最大努力，增加下一代向
上流動的機會，讓他們盡展所長，讓每一位年輕人都可
以成為「閃耀之星」。

9成港青挺發展創意產業
1/3擬投身惜看淡前景 青協促政府政策配套支援

香港文匯報訊（記者 文森）行政長官梁振英

希望成立創新科技局，為香港經濟注入新動力，

惟因反對派就該議題發動拉布，令落實之日遙

遙無期。青協昨日公布最新一項「如何促進青

年參與創意產業研究」結果，發現約33%受訪

青年有興趣從事文化及創意產業，但他們都對

前景不感樂觀，認為從事創意產業有前途的平

均分，只有5.62分（10分滿分）。同時，近90%

被訪者同意香港需要加強發展創意產業，令香

港產業可多元化發展，並提供更多機會予青年

發揮才能。青協建議，政府有需要作出適當的

政策配套，以支援創意產業發展。

青協今年3月至4月期間，訪問520名介乎18歲至34
歲青年，研究如何促進青年參與創意產業。調查

發現，若以10分為滿分，受訪者認為青年創意獲社會

重視的平均分，僅得5.51分；而政府對創意產業的重視
程度則評分更低，平均只有5.05分；受訪青年同意香港
是「亞洲創意之都」的平均分，亦只有5.02分，反映青
年對現時香港創意產業的發展普遍欠缺信心。

港創意發展遠遜韓星台
是項研究同時比較香港、韓國、新加坡及台灣四地的

文化及創意產業發展策略，發現香港文化及創意產業的
發展，遠遠落後其他三地。有受訪的青年從業員表示，

從事電腦繪圖工作已4年，月薪卻只有約1萬元，晉升
前景亦暗淡，現已轉行；亦有曾修讀工程設計學位的青
年從業員表示，由於設計職位需求不大，同輩畢業生只
有約10%從事設計工作。
青協副總幹事馮丹媚表示，文化及創意產業的全面

發展相當重要，青年投身該產業，不但創造經濟效
益，亦提供發展所長的機會。她認為當局應進一步展
示推動創意產業的決心，設立高層次決策架構，專門
促進產業的發展，並制訂整體發展方向、願景及具體

目標。

盼港府帶頭優先採本地創作
馮丹媚建議，當局長遠可仿傚類似香港科學園，設

立創意產業園區，提供可負擔的工作空間及配套設
施，以扶助年輕創作人員及相關中小型企業成長；短
期來說，政府應帶頭優先使用本地創作，並鼓勵政府
部門在各種措施及服務上盡量提供方便，配合創意產
業的發展。

■梁振英在網誌撰文，以昨日於禮賓府迎來「閃耀之
星」才華拓展獎學金得獎小學生作為引子，指出「成
功非僥倖」。 特首網誌圖片


